

ALUMNA: DEYSI MONTERO CHABLE

MATERIA: MACROECONOMIA

ACTIVIDAD: UN ENSAYO

TEMA: POLITICAS ECONOMICAS Y

ENTORNO DE LOS NEGOCIOS

LIC: ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS

DOCENTE: JOSE ALBERTO PEREZ

ALEGRIA

POLITICAS ECONOMICAS Y ENTORNO DE LOS NEGOCIOS

En este presente ensayo se tratara sobre las políticas económicas en el cual son las herramientas de intervención del estado en la economía para alcanzar unos objetivos. De esta forma, los gobiernos tratan de favorecer la buena marcha de la economía a través de variables como el PIB, el IPC o las tasas de empleo, ocupación y paro. Por tanto, estas intervenciones del sector público sobre la economía se denominan políticas económicas. Se dice que la principal misión de la política macroeconómica es diagnosticar la situación de la economía e inducir entre los agentes económicos un entorno de certidumbre y confianza para los negocios y prescribir toma de decisiones acertadas.

La realidad actual de la economía mexicana es necesario tener como marco de referencia la evolución macroeconómico de México durante el periodo 1950- 2000, a saber: crecimiento con estabilidad, crecimiento con inflación y estabilidad macroeconómica y un bajo crecimiento económico a partir del año 2001. La instrumentación de la política fiscal y monetaria responde a las prioridades de impulsar el crecimiento económico, controlar la inflación y generar fuentes de empleo para la población. Por la complejidad de la realidad estos objetivos son deseables pero difíciles de lograrlos en su totalidad. La economía mexicana se vio favorecida por la demanda internacional de bienes, recursos naturales surgida a raíz de la segunda guerra mundial. También se incentivo la industria domestica de bienes manufacturados, pues estos escaseaban debido a que la guerra cambio los patrones de producción de los países implicados en el conflicto bélico. Ante los acontecimientos de 1982 la nueva administración del presidente miguel de la Madrid firmo un acuerdo con el fondo monetario internacional con el fin de comprometerse a estabilizar la situación económica del país. Los objetivos del programa fueron: reducir el déficit del sector público, implementar una política de control de salarios y reducir la inflación. Por lograr estos objetivos se redujo la inflación del sector público en 32%, se incrementaron los impuestos indirectos y los precios de los bienes producidos por el gobierno. La política monetaria también fue austera, con lo que las tasas de interés aumentaron y la demanda agregada se redujo. En el periodo de 1986 a 1994 se observo un franco proceso de vuelta a la estabilidad, con políticas monetarias y fiscal dirigidas a lograr un control de inflación y reducción en las tasas de interés, mediante una reducción de la demanda agregada. Asimismo, una serie de políticas que afectaron positivamente al lado de la oferta agregada, ayudaron a incrementar la productividad y la eficiencia del sistema productivo.

Entre estas últimas se encuentran la desregulación industrial, la liberación comercial y la privatización de las empresas, entre otras. Ante este nuevo entorno, se llevo a cabo un ajuste de las finanzas públicas a través del fortalecimiento de los ingresos por impuestos indirectos y se siguieron lineamientos estrictos para la conducción de las políticas fiscal y monetaria. Para evitar la acumulación de nuevos desequilibrios y con el propósito de permitir que las condiciones de oferta y demanda por divisas determinara el nivel de la paridad cambiaria, se estableció un régimen cambiario de libre flotación. Asimismo, con el objetivo de disminuir la volatilidad de los mercados financieros, se autorizo la operación de un mercado de futuros y opciones del peso en México y se permitió la negociación de contratos a futuros de la moneda nacional en el mercado de chicago. El gasto del gobierno se divide en tres grandes categorías, a saber: compra de bienes y servicios, pagos de transferencias a las familias y pagos de intereses. Las compras de bienes y servicios integran la porción del presupuesto nacional que el gobierno utiliza directamente. Los pagos de transferencia son erogaciones en efectivo realizado directamente a los hogares, beneficios a la seguridad social, compensación por desempleo y bienestar social. La política fiscal en opinión del economista Méndez Morales es el conjunto de instrumentos y medidas que toma el estado con el objetivo de recaudar los ingresos necesarios para realizar las funciones que le ayuden a cumplir los objetivos de la política económica general. Es importante destacar que la política financiera, se subdivide en: política de ingresos o fiscal, política de gasto público, política monetaria y crediticia; aunque todas forman parte de la política económica. En México la política fiscal es administrada por la secretaría de hacienda y crédito público, que es la encargada de aplicar los diferentes instrumentos y mecanismos que conforman el sistema impositivo.

El ciclo económico de una empresa significa que la economía está sujeta a comportamientos y tendencias más o menos predecibles, de cierta duración que es posible identificar con un conjunto de indicadores económicos, por ejemplo: la inflación o las tasas de interés, la paridad, el ingreso, que afectan a la mayoría de las empresas. La teoría marxista de la crisis que desde los fisiócratas se hablaba de rendimientos decrecientes en la fertilidad de la tierra que provocaban una disminución progresiva de la productividad y que luego los subjetivistas utilizaron la misma idea de rendimientos decrecientes y la ampliaron al trabajo y al capital.

La primera posibilidad formal de crisis dijo es la crisis de circulación, cuando la mercancía no es producida para el consumo, si no para la venta, existe el peligro de que la venta no se realice y en ese caso todo el capital adelantada se perderá. La teoría subjetiva parte de situaciones de equilibrio en las cuales la crisis está descartada de antemano. Los desequilibrios se corrigen por si solos o representan momentos dentro de la tendencia de ajuste.